El Universal p.A12



Edmundo Jacobo, secretario ejecutivo del INE, alertó que uno de los mayores riesgos de los regimenes democráticos es el relacionado con "el desprecio a la verdad y la desinformación" (x,y)

156 de periodistas en México se han reportado de 2000 a la fecha. 144

"La mentira en redes daña la democracia"

Debemos proteger el proceso de formación de la opinión, dice INE

OTILIA CARVAJAL

La desinformación, que ha aumentado con la llegada de las redes sociales, es un fenómeno que daña el funcionamiento de la democracia, advitió Edmundo Jacobo, secretario ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE).

Durante el Foro Internacional: La importancia del periodismo en la integridad electoral, organizado por el INE, recordo que "el tema de la desinformación y la mentira ha acompañado a la humanidad en las deliberaciones i Vidente.

ianumanidad en las deliberaciones publicas".

"Este ha sido acompañado de la desinformación como fenómeno generalizado que daña los cimientos, mismos en los cuales desanas el funcionamiento de la demo cracia", subrayó.

En este marco, alertó que uno de los mayores riesgos de los regimenes democráticos es el relacionado con "el desprecio a la verdad y diseminación de noticias lalas y desinformación".

Al respecto, el secretario este desinformación, "Al respecto, el secretario ejecutivo sostuvo que este fenómeno no se está dando de manena sisada a nível nacional oregional, sinoque hasurgido simultáneamente, más aliá de diferencias sociales, culturales o lingüísticas.
"El predominiode las redes sociales ha seando cajas de resonancia de ideas preconcebidas por el usuario, que más que contribuir a un intercambio de puntos de vista diversos y al sano debate, han generado polarización y alineación entre la sociedad", apuntó.

Por ello, manifestó que protegre el proceso de formación de la opinion y de las opiniones políticas frente a excesos de poder y monopolios que pongan en cuestión su carácter de proceso la formación de la opinion y de las opiniones políticas frente a excesos de poder y monopolios que pongan en cuestión su carácter de proceso le formación de la opinion y de las opiniones políticas frente a excesos de poder y monopolios que pongan en cuestión su carácter de proceso le Dr. Martín Faz, advirtió que desde los últimos años Méxicos e mantiene como uno de los países más pelignosos para ejercer el periodistas en México, en posible relación con su labor. Del total 144 son hombres y Las onnujeres, 47 se registraron en el sexenio anterior y 36 en el actual", dijo. •

EDMUNDO JACOBO Secretario ejecutivo del INE

"El predominio de las redes sociales ha sacado cajas de resonancia de ideas preconcebidas por el usuario (...) que han generado polarización

El instituto insiste en que una baja en sus recursos lo orillaría a la parálisis operativa

FABIOLA MARTÍNEZ

Un nuevo recorte presupuestal al Instituto Nacional Electoral (INE) lo pondría en parálisis operativa y, además, imposibilitado para realizar consultas ciudadanas, aseguró el secretario general del organismo, Edmundo Jacobo Molina.

Aseguró que el INE acudirá de nueva cuenta a la Suprema Corte de Justicia (SCJN) para manifestar su inconformidad por el recorte presupuestario para 2023, tal como lo hizo frente a la reducción aplicada durante el año en curso.

"Definitivamente no (el INE no aguantará otro recorte)", indicó. "Un ajuste como el que se menciona, pues definitivamente podría llevar a la parálisis de la operación institucional", señaló en entrevista.

Anunció que llegaron al INE, por la vía del Senado, "54 cajas" con firmas de ciudadanos que piden una consulta; el funcionario manifestó que el instituto no tiene dinero para organizar un ejercicio de esa naturaleza.

La iniciativa de reforma electoral promovida por el presidente Andrés Manuel López Obrador tiene como propósito reducir el gasto del sistema nacional de comicios.

Para 2023, el INE solicitó 14 mil millones de pesos como presupuesto base para 2023, más 4 mil millones de pesos para la realización de una consulta popular.

Al final, en el Presupuesto de Egresos quedó con un recorte de 6 mil 437 millones a organismos autónomos, de los que 4 mil 475 millones será aplicado al INE, por lo que el organismo se quedaría con un presupuesto similar al actual.

Jacobo Molina inauguró ayer el foro internacional La importancia del periodismo en la integridad electoral, organizado y pagado por el INE.

Este evento, de dos días, se realiza en un hotel de Periférico Sur, en CDMX, mismo sitio en donde esta semana se contrató un seminario nacional para "facilitadores", con todo pagado, desde alimentación y hospedaje hasta estructura para conferencias.

Aunque el INE tiene una plantilla de 18 mil trabajadores, muchos de ellos especialistas en su área, en el organismo es común la contratación de servicios de asesoría externa.

Entre los convenios de este año. acorde con la información pública del organismo, se encuentra servicio de asesoría externa para determinar la conveniencia entre el arrendamiento o adquisición del parque vehicular requerido por el instituto, servicio de asesoría externa en materia de seguros de bienes patrimoniales, servicio de traducción del español al inglés de una colección, servicio de impresión y distribución de ejemplares del calendario de efemérides del INE 2023, así como reuniones de fin de año, fuera del INE, por mencionar algunos de una lista de mil 400 contratos de todo tipo.

Excélsior p.6

HAY PREOCUPACIÓN POR CAMBIOS: EDMUNDO JACOBO

México ya es un caso de estudio por la reforma

POR AURORA ZEPEDA ROIAS

azepeda@gimm.com.mx

El secretario Ejecutivo del INE. Edmundo Jacobo, comentó que México va es un caso de estudio a nivel internacional por la preocupación que genera la Reforma Electoral del gobierno Federal v que la opintón del Alto Comisionado de Derechos Humanos de ONU se suma a esa preocupación.

Lo anterior, al charlar con los medios después de la inauguración del Foro

Internacional de Periodismo e Integridad Electoral que organtzó el INE.

Agregó que a nivel mundial se reconoce a México los avances que logró en su sistema democrático y ahora se le observa para que lo que se ha avanzado no se degrade.

Explicó que ha habido muchas manifestaciones de organismos internacionales mantfestando su convicción de que las autoridades electorales tienen que tener independencta de los gobiernos y

los partidos para poder garantizar la legitimidad de los resultados de una elección.

Apuntó que la discusión sobre cambios que puedan afectar a las autoridades electorales es "un fenómeno que se ha multiplicado y organismos internacionales, no solo sobre el caso de México sino de otros países, y el pronunclamiento de Naciones Unidas viene a sumarse a esa preocupación de que en una eventual reforma electoral pudiera estar en duda la autonomía e



SECRETARIO EJECUTIVO DEL INE

Nacional Electoral".

Edmundo Jacobo consideró que la opinión de la ONU.

vino a "abonar en una reflexión que todos tenemos que hacer y sobre todo quienes tienes la responsabilidad de tomar las decistones que es el legislativo".

Mencionó que México ha sido un referente internacional y que "Incluso el caso México se está convirtiendo en un caso de estudio y de preocupación en los encuentros internacionales".

Explicó que la Cumbre Global sobre Democracia se organtzó en México justamente para llamar la atención de que lo que se ha logrado "no se degrade y yo creo que eso es un buen reconocimiento".